

NOTICIERO SALMANTINO

DIARIO IMPARCIAL DE LA NOCHE

(DOS EDICIONES DIARIAS)

SUSCRIPCIÓN

En la capital, un mes... pesetas 1.25
Fuera de la capital, trimestre... 4.25
Portugal, trimestre... 5.00
Demás países extranjeros... 9.00
Número atrasado... 0.10

PAGO ADELANTADO

Teléfono número 66.

EDICIÓN DE LA TARDE

EL "NOTICIERO"

DIARIO ILUSTRADO
es el periódico de más circulación en la región

Nueva camisería de Ebraña

SUCESOR DE J. MAÑOSA

Plaza Mayor, 6, Salamanca

PRECIOS DE FIN DE TEMPORADA

Camiseta de franela superior á... 3.50 pts
Idem planchada, desde... 2.00
Camisetas afelpadas para caballero... 1.00
Idem de punto, clase 1.ª, id. 1.ª... 0.75
Idem de id., clase superior, id. id... 1.00
Pantalones de id., id. id. id. id... 1.25
Trajes de id., para señora... 3.00



Maximiliano I de Alemania

22 de Marzo

Fue Maximiliano I de Alemania el primer emperador elegido por la voluntad del pueblo. Además de batallador prudente, valeroso y experto, sin que por esto pueda motejarse de poseer un carácter pendenciero, fue político de muy estimables dotes, como lo prueban los éxitos que alcanzó en la paz con sus trabajos para conseguir la facilidad y la grandeza de su imperio, iniciando la organización moderna con la creación de la Cámara Imperial. No fue ambicioso, aunque un día llegó a soñar con suceder a Julio II en el Pontificado, y si se vio mezclado en los Países Bajos y de Italia, no lo fué arrastrado por la ambición y sí por defender los intereses de sus dos mujeres, María de Borgoña y Blanca hija de Galeazo Eforzia.

Era hijo del emperador Federico III y de Leonor de Portugal, nació en Nurestadt el 22 de Marzo de 1459, ca-

sándose en 1477 con su primera mujer, Margarita de Borgoña.

Al poco tiempo de contraer matrimonio vióse precisado á intervenir en los Países Bajos y en 1479 tenía la fortuna de derrotar á los franceses en Guinegate; no obstante esta victoria y otras de menos importancia que alcanzó, tuvo que aceptar el tratado de Arras en 1482. Su mala suerte no le permitió disfrutar mucho tiempo de las delicias de la paz, pues como tutor de su hijo Felipe el Hermoso tuvo nuevamente que habérselas con los levantiscos flamencos, teniendo la desgracia de caer prisionero de éstos en 1488. Cuando recobró la libertad gracias á la invasión de Flandes por su padre, toda su atención fué consagrada á la empresa de recuperar á Austria, lográndolo en 1490; á este triunfo unió tres años más tarde el alcanzado al conseguir que Carlos VIII le restituyera el Ajois y el Franco Condado.

En 1495 arrastrado por su matrimonio con Blanca Eforzia, entró en la Liga de Venecia, si bien fué muy insignificante el concurso que la prestó, siaduda por haber sido en esta época proclamado emperador de Alemania, no inhibiéndose por esto de los negocios de Italia, pues en 1509 formaba parte de la Liga de Cambrai; en 1511 era aliado de Luis XII contra la Liga Santa; en 1513 figuraba en la Liga de Malinas, y el tratado de Bruselas, por el que fué cedida Verona á Venecia, se debió en no pequeña parte á sus gestiones.

Entre sus triunfos políticos más importantes figuran su matrimonio con María de Borgoña y los de Felipe el Hermoso con doña Juana la Loca; y de su nieto Fernando con la heredera de Hungría.

En sus ratos de ocio consagróse á las Letras, y al fallecer en 12 de Enero de 1519 dejó numerosos manuscritos, entre ellos el de *El Rey Sabio* y del poema *Telmerdank*. Pasa también como muy notab e obra literaria su *Correspondencia* con su hija Margarita.

HERNANDO DE ACEVEDO

(Prohibida la reproducción.)



Mañana: Domingo de Ramos. Santos Felipe, Victoriano y Teobaldo.

San Domingo, Pelagia, Aquila, Espacio y Teodosia fueron nobles ciudadanos, según se cree, de Parayón; pero mucho más esclarecidos por haber abrazado la religión cristiana, y por las buenas obras y eminentes virtudes que practicaron.

Habiase levantado por este tiempo una cruel, atroz y universal persecución contra los cristianos, y nuestros Santos fueron presos por la profusión de la fe.

Prendió el tirano reducidos á su partido por medio de halagos y promesas; pero viendo que todo era inútil, los mandó atormentar de varias maneras sin consideración.

VELLOS.—Catedral.—A las diez solemnemente se celebró la misa solemne y sermón que predicó el doctor don Francisco Jarrín, Canónigo Magistral de esta Santa Basílica Catedral.

Hermanitas de los pobres.—Por la tarde estación, cánticos y reserva.

Clericia.—Misa rezada desde las cinco. A las once menos cuarto misa de la catequesis.

Ahorricas.—A las nueve y media misa rezada. Por la tarde, á las cinco y media, estación, trisagio, meditación, cánticos y reserva.

Capilla de las Hijas de Jesús.—Todos los días exposición mayor de S. D. M. Estará abierta la capilla al público desde las doce á las tres de la tarde.

Iglesia conventual de San Esteban.—Cuarto domingo de mes. Misa rezada desde las cinco. A las nueve y media misa conventual. Por la tarde, á la una, misa rezada.

Iglesia conventual de la Magdalena.—Padres Carmelitas.—Misa rezada desde las cinco. A las nueve y media misa conventual.

Iglesia conventual de San Francisco.—Padres Capuchinos.—Misa rezada desde las cinco y media. A las nueve y media misa conventual.

MERCADO TRIGUERO

POR TELEGRAFO DEL

Barcelona 22.—9.30.

Se ha vendido trigo de Arévalo y Sanchi, á 45 3/4 y 46 reales la nega; de Salamanca, bueno, á 44 3/4 y superior á 45, y de Toro á 44 1/4.

ROLDÓS.

ENSEÑANZA

DE LA HORTICULTURA Y JARDINERÍA

Por real decreto del ministerio de

Agricultura que ha publicado la *Gaceta*, se establece una enseñanza práctica de HorticuItura y Jardinería en la granja central del Instituto Agrícola de Alfonso XII, de cuyo establecimiento ha de formar parte integrante, y encargándose de aquella un ingeniero y un ayudante del servicio agronómico, auxiliados por un hortilano jardineró de reconocida aptitud.

Dentro de la Mancomunidad se elegirán los terrenos más adecuados para el objeto.

Los que deseen adquirir dicha enseñanza especial de carácter, esencialmente práctico, y ser considerados como alumnos, deberán cumplir los requisitos que el reglamento para la ejecución del Real decreto de 4 de junio de 1901, y obligarse á trabajar como obreros en las diferentes labores que en los campos del Instituto Agrícola de Alfonso XII sea preciso ejecutar.

Las diputaciones, Ayuntamientos y particulares podrán pensionar obreros alumnos para que adquieran los conocimientos que la nueva enseñanza tiene por objeto proporcionar.

Los alumnos, una vez terminada su enseñanza, y después de ser aprobados mediante examen recibirán un certificado de aptitud expedido por la Dirección de la Granja.



Precauciones necesarias en el uso de los abonos químicos.

El grandísimo y constante uso que de muy diversas materias fertilizantes viene haciendo los agricultores en su gran mayoría sólo los conocen por sus beneficiosos resultados, más venos á hacerles algunas recomendaciones que juzgamos útiles para evitar pérdidas en las propiedades fertilizantes de dichas sustancias y que tomamos del *Messenger Agricole*.

No deben mezclarse nunca:
1.º El nitrato de sosa con el superfosfato, porque su mezcla determina una pérdida de nitrógeno que puede ser considerable.
2.º Las escorias thomas ó la cal viva, con el sulfato amónico, materias fecales, la sangre en polvo y la sangre fresca, etc. La cal actúa sobre

En 4.ª plana, 0'10 pesetas línea de doce caracteres.
En 2.ª plana, antes del pie de imprenta, á 0'25 pesetas línea.
En 1.ª plana, á peso á línea.
Gacetas en 3.ª plana, 0'50 pesetas línea.
Comunicados, á peseta línea.
Equivalencias de función, desde 5 pesetas.

Oficinas y talleres: Calero, 9

estas materias haciendo desmenuzarse el amoníaco. Pueden mezclarse éstas con el nitrato de sosa los fosfatos naturales y los abonos potásicos.

3.º Los superfosfatos con las escorias thomas ó la cal.
Si para evitar trabajo, quisieran aplicarse juntas algunas de estas materias que no conviene mezclar no debe hacerse la mezcla, más que en el preciso momento en que deben emplearse, sin embargo, nunca deben mezclarse las escorias y la cal con los abonos indicados.

Una carta de Kruger

Los estudiantes de la facultad de Medicina de Barcelona, han recibido una carta de Kruger contestando al telegrama de felicitación que éstos le dirigieron con motivo del triunfo de Daurey.

En dicha carta nos dice que la muestra de simpatía no es solo suya sino de todo el pueblo boer.



Despejado
He aquí las observaciones meteorológicas tomadas hoy á las nueve de la mañana:
Altura barométrica: 688'05 m.
Temperatura máxima al Sol: 20'0
Id. á la sombra: 13'2
Id. mínima: 9'2
Id. á la hora de la observación: 9'2
Dirección del viento, S. O. Muy flojo.

Consejo de ministros

En el celebrado ayer se tomó el acuerdo de no hacer público el programa del nuevo Gobierno, hasta que las Cámaras no reanuden sus sesiones, que será el 3 de Abril.

También se convino en proceder á reunir ante señores, sin perjuicio de momento, para la aplicación del decreto de Gonzalez, respecto de las asociaciones religiosas.—PALMA.

Folleto el NOTICIERO 591

590 MARCOF

Folleto del NOTICIERO 597

—¿Aceptas?
—Sí.
—Salgamos pues.
Pinard abrió la puerta y la volvió á cerrar con cuidado. Después se oyeron sus pasos en la escalera, y salieron de la casa.
Trascurrió media hora antes que Ivona hiciera ningún movimiento.
Un ligero estremecimiento de las manos indicó que la joven vo vía en sí; el aire penetró más fácilmente en el pecho, y respiró con suavidad; levantó la cabeza, abrió los ojos, y cerrándose otra vez sus pesados párpados, volvió á quedar inmóvil. Pero este segundo síncope fué corto, y recobró rápidamente el conocimiento, levantándose entonces y apoyándose en una silla inmediata, llegó á ponerse en pie; pero debilitada por la sangre que había perdido, bamboleó y se vio precisada á apoyarse en la pared. Finalmente, la pobre joven recobró una parte de sus fuerzas.
Se llevó entonces las dos manos á la frente, se echó hácia atrás los cabellos que cubrían su rostro, y dió algunos pasos.
Ningún sentimiento animaba su fisonomía, fría é impasible como la de una estatua y pálida como la de un cadáver.
Se paseó por el aposento sin saber, al parecer lo que hacía.
Tocó primeramente la mesa, los vasos y las botellas, sin que á la mirada acompañase la mano; continuó su paseo, se arrodilló después y, según su costumbre, principió á rezar, pero sus oraciones eran incoherentes; ya invocaciones á la Virgen, ya palabras dirigidas á la abadesa de Plogastel, mezcladas con grtos roncates y sollozos. Sin embargo, las lágrimas que caían en abun-

—Por supuesto, ¿de qué serviría guardar en la jaula pájaros sin plum?
—Salgamos pronto.
—Salgamos.
Los dos hombres se levantaron, y sin dignarse dirigir una mirada á Ivona, marcharon hacia la puerta.
Pinard se paró antes de abrirla, y dijo:—
—Espera! Ya no podremos hablar en toda la tarde: quedemos acordos sobre lo que debemos hacer.
—Bien.
—Dentro de tres días irás al depósito.
—Sí.
—Verás al marqués.
—Y haré que escriba la carta para su mujer. Estoy seguro que lo conseguiré, especialmente después de haber dejado pasar dos ó tres fiestas de navatalla y baños.
—¿Y después?
—Esó es cuenta mía.
—¿Irás á buscar el dinero?
—Caball!
—Y cuando lo tengas partirás sin avisarme... Esto no puede ser.
—¿Cómo quieres arreglarlo?
—No separándonos mas.
—Es preciso que salga de Nantes.
—Saldremos juntos.
—Sin embargo...
—No admito réplicas... Saldremos juntos. Si no te gusta la condición, rompamos el trato. Te conduciré, dentro de tres días á la cárcel, te esperaré al salir y no nos separaremos hasta que hayamos hecho la partición.
—Como quieras.

Al primero sobre todo. Si era capaz de venir á Nantes, á buscarnos si llegamos á sospechar que estamos aquí. Y si no, y si no, y si no...
—Es posible—dijo Diego reflexionando—
—Y nuestros proyectos se convertirán entonces en humo.
El italiano no respondió, pero una nube sombría oscureció su frente y parecía meditar profundamente; hasta sus ojos se apartaron del cuerpo inmóvil de la pobre bretona.
—Considera que todo nos ha salido bien hasta ahora. Carrier ha creído en las firmas que he sabido imitar, piensa obrar en virtud de órdenes emanadas de Robespierre, te mira como enviado del Comité del bien público, y toda marcha mejor de lo que podíamos desear. Pero ahora que te has visto precisado á revelar una parte de nuestro secreto concierne á la fortuna del marqués, es capaz, como sabes muy bien, de hacernos desaparecer para confiscarlo todo en provecho suyo, y no tener que partir con nosotros. Ahora bien, si sospechase la verdad, la empresa le sería fácil y está misma noche seríamos guillotinado. Finalmente añadiré que quiero disponer de Ivona á mi antojo, y te aconsejo además que recuerdes que tu vida está en mis manos.
—Me amenazas?
—No, te aconsejo. En otro tiempo hiciste el papel de noble, y si te llamara en público señor conde de Fouqueray, ya puedes figurarte lo que sucedería.
—Es cierto, pero perderías un millón de francos, porque sin mi ayuda podrías sacar del marqués, y yo no soy tan necio para entregarte el secreto. Muerto yo, murieron sus sueños de ambición.

Noticias Generales

La secretaria de la Dirección del Trabajo no la desempeñarán Iglesias ni Moratí sino el compañero Antonio García Quejido.

Dicen de Roma que los peregrinos franceses presentados al Papa por el cardenal Richerli, han sufrido alguna decepción, pues el Pontífice en su discurso, no se ocupó más que de generalidades, y aunque habló del decreto sobre Ordenes religiosas, lo hizo sin mortificar para nada a Waldeck Rousseau ni al Gobierno que éste preside.

En Ubeda ha descargado una tremenda nube de piedra, recogiendo granizos del tamaño de huevos de paloma y de 100 gramos de peso. Han quedado destruidos muchos edificios, y no ha quedado un cristal sano.

En las cales hay más de media vara de piedra. Las huertas han quedado destruidas completamente y los daños son incalculables.

El Gobierno de Constantinopla ha dirigido una circular a los representantes extranjeros para que pidan la intervención de las Potencias cerca del Gobierno de Sofía.

Mr. Kruger ha declarado a un redactor del Matin que los boers continuarán la lucha y rechazarán la paz a costa de su independencia.

Creo también que Inglaterra aceptará el arbitraje sobre la base de la paz.

Parece cosa decidida que el Shah de Persia embarcará para Europa el día 6 de Abril próximo.

El soberano persa visitará en el mismo mes a Roma y a Berlín.

En los círculos políticos se comenta el disgusto de los elementos posibilistas que no pueden ocultar su contrariedad por haberles postergado el señor Sagasta en la solución de la crisis.

En Málaga se han declarado en huelga los operarios de las tahonas. Las autoridades adoptan precauciones a fin de evitar el conflicto que amenaza a la población si las tahonas no elaboran pan.

En el Vaticano se hacen preparativos para recibir la misión especial.

que ha de llegar de Washington con objeto de firmar el concordato que legalice la existencia de las congregaciones religiosas en Filipinas.

El producto de la excursión de Mazzantini a Méjico fue de 30.000 duros efectivos.

Circulan insistentes rumores acerca de otra victoria alcanzada por los boers contra numerosas fuerzas de ejército británico, en las que éstas tuvieron bastantes bajas, dejando en poder de aquéllos gran cantidad de pertrechos de boca y guerra.

Despachos de Roma anuncian la próxima visita de los reyes de Italia a la Corte del Emperador de Alemania.

Victor Manuel III ha hecho esta visita obediendo a las reiteradas instancias del Emperador Guillermo.

Ha llegado a Barcelona la escuadra austriaca.

Las autoridades tanto civiles como militares pasaron a bordo a cumplimentar al almirante.

El ayuntamiento de Marina del Duque, ha sido designado para acompañar a los marineros austriacos durante su permanencia en la ciudad condal.

Se están organizando algunos buquetes particulares a más de los oficiales, funciones de teatro y algunos otros festajes.

De la secretaria particular del ministro de Agricultura se ha encargado el letrado don Angel Aubin.

De la del ministro de Hacienda el distinguido periodista don Vicente Armada.

El ministro de Hacienda ha rechazado las dimisiones que le habían presentado don Bernardo Sagasta y los directores generales del ramo.

A demás ha declarado que no alterará el personal de Hacienda.

Después de haberse aprovisionado con 1.200 toneladas de carbón ha salido de la bahía del Ferrol el buque «Carlos V» que en breve zarpará para Inglaterra para asistir a las fiestas de la coronación del rey Eduardo.

Comunican de Lisboa que se han aplazado las sesiones hasta el 15 de Abril para ultimar las negociaciones con los tenedores de la Deuda exterior.

El Gobierno ha declarado firmemente que se halla resuelto a aplicar el decreto sobre asociaciones religiosas.

El ministro de la Gobernación

señor Moret, ha dirigido una real orden al de Gracia y Justicia señor Montilla, pidiéndoles antecedentes respecto al asunto.

También abriga el propósito de dirigir una circular a los gobernadores, para que le remitan nota de asociaciones que existen en sus respectivas provincias y principal ocupación a que se dedican.

Un despacho de Berlín dice que el general Waldense acompañará al príncipe Enrique de Prusia en el acto de la coronación del Rey de Inglaterra.

El ministro de Marina prepara los trabajos de la comisión encargada de formular las bases para la reorganización de la escuadra española y para las reformas que se consideran necesarias en los arsenales.

El ministro de Negocios Extranjeros de Francia Mr. Delcasse ha manifestado que existe cordialidad de relaciones entre Francia e Italia y que el tratado anglo japonés no puede motivar las suspicacias de Francia.

Con la protección del Ayuntamiento se ha establecido en Gijón una Escuela de Ciegos, primera de esta índole en aquella población.

La desempeñarán los profesores ciegos D. José García Polomo y don A. Ido Qairos Diaz, y contará con 20 alumnos.

Republicanos de viaje

POR TELEGRAFO

(De nuestro corresponsal especial)

Madrid 22.-10.

Hoy salen para Valencia Soriano y Lerroux, para unirse a Basco Ibañez y marchar a Barcelona.

Desde la capital del Principado se dirigen, acompañados de Junoy, a París, con objeto de tomar parte en el mitin franco-español anunciado. —PALMA.



LEON.—El director de la Sucursal del Banco de España en esa plaza señor Martínez Infante, ha sido trasladado a Zamora, y nombrado para sustituirle don Hilario Gil, que desempeña igual cargo en la de Girona.

—Los dependientes de tejidos y ferretería de Astorga, han acordado solicitar de sus principales el cierre de los comercios a las doce de la mañana, todos los domingos y días festivos.

AVILA.—Han visitado los principales monumentos que encierra esta capital, acompañado del profesor de la Escuela de Arquitectura don A.olfo Fernández Casanova, unos sesenta alumnos de la misma.

Al entrar en la población saluda con una gran salva de aplausos a la soberbia muralla.

—El oficial de quinta clase de la Intervención de Hacienda don Juan de Udeyria.

—El director de la Sucursal del Banco de España en Zamora don Raimundo Gil D. Igido, ha sido trasladado a la de esta capital.

—El oficial de quinta clase de la Intervención de Hacienda don Juan Francisco Sanz de Andrino y Rorigu z S. rre, ha sido trasladado a la Administración de Contribuciones de la misma.

—Ha desaparecido la glorieta de los ganados de los terrenos de Adanda y de Santa Cruz, Ciudadada, Gallegos de Sobrinos, Lanzah ta, Mangamunio, Mombeltrán, San María del Bercial, Tornadiza de Avila y Papatrigu.

ZAMORA.—Se ha señalado el día 16 del próximo Abril, para la adjudicación de los trabajos de construcción de un edificio para Instituto general y técnico.

—Ha salido para Salamanca la mayoría de los facultativos que durante la temporada de feria han estado establecidos en la Plaza Mayor de esta ciudad.

PALENCIA.—Hoy se han presentado los propietarios de los terrenos que presentan planes para el concurso de locales con destino a Anticena provincial, cuyo plazo termina el día 25 del presente mes.

—Ha llegado a esta capital el arquitecto de Banco de España don Roberto de la Haza, para el estudio de un proyecto destinado a Sucursal de esta ciudad.

VALLADOLID.—Ha sido ordenada sepultura al cadáver de doña Gertrudis García García, hija del subteniente militar don Manuel García Bravante.

—Después de pasar una larga temporada en el extranjero ha regresado a esta población el reputado médico don Cayetano Calvo.

—El Centro de Labradores de esta capital ha enviado un telegrama de felicitación al nuevo ministro de Agricultura señor Canalejas.

—En la iglesia parroquial del Salvador han ocurrido matrimonio don Antonio Maselli y la distinguida señora María Plané.

A la ceremonia asistieron solo con todas personas, apadrinando a los contrayentes la madre de la novia, madame Plané y don Pascual Maselli, hermano del novio.

Los nuevos esposos salieron ayer para Burdeos y París.

SEMANA SANTA

Hay días cuya santidad y solemnidad viene a despertar en nosotros el sentimiento más alto de nuestra existencia, el recuerdo más misterioso de nuestro origen, la única y exclusiva esperanza de nuestro porvenir.

La religión llama a nuestra memoria con voz de diecinueve siglos.

La raza de Adán ha sebrado la tierra de iniquidades, y las aguas todas se diluvio no han podido lavar la inmensa mancha de sus delitos.

Sólo puede borrarla la sangre de un Dios.

El mundo está cubierto de oprobio. La víctima ha de ser pura, y esa víctima baja del cielo.

Se acerca el gran día y entra en Jerusalén el Redentor del mundo. El pueblo entero, que se ha sacrificado, le recibe con palmas y ramos de olivo.

—Ante el Hijo de David, que se bane las numerosas turbas humildes y reverentes, las miras que en breves días han de padir que a sangre del Justo caiga sobre ellos y sobre su desventurada descendencia.

—El suelo sembrado de ramos y vitas, los panes, matizado de hermosos ramos y cimb a toras palmas, forma el delicioso estrado sobre el cual ha de poner su pie inmaculado el enviado del Dios, de Moisés y de Abraham, de Isaac y de Jacob.

—Pero son estos gozos y estas alegres prerogativas de otros días de luto universal y luto perpetuo.

El tiempo de cumplirse los antiguos oráculos ha llegado ya, la época anunciada por Dios a los profetas y purificadora de la ley para la redención del hombre ha terminado y Jesús va a cumplir, por su parte, las promesas del Eterno, ya abrogar las prácticas judaicas y a dar principio a otras muchas más puras y más gloriosas, va a sustituir los antiguos sacrificios de su campo y animales de la tierra con otros sacrificios que él es a la vez hombre y sacerdote, va en una palabra, a redimir al hombre y a santificar con el Espíritu Santo.

—Pero mi día, un modo especialísimo al hombre, visitado a través de él por mucho espacio de tiempo, y que me hará... —Pero tenemos con nosotros a los que en el Cendado...

—Je tú toma en tus manos e inocentes manos un pedazo de pan de la mesa. —Sobre el preñeta las misteriosas palabras, repetidas todos los días sobre los altares, y que así se han, es ahora su verdadero y sagrado cumplimiento. Lo mismo hace con el vino y que a éste convertido en su sangre preciosa...

—Dios está real y verdaderamente con nosotros y lo está a través de los siglos.

—Se ha concluido la cena mi agrada S gamos al Nazar no.

—Lo sé; me tienes cogido por el interés, —dijo Pinard con cinismo. —Si así no fuera, ¿crees que me hubiera puesto entre tus garras gavián? Ya has visto con qué aplomo he hablado a Carrier, y para provocar al tigre en su cueva es preciso tener valor. —No diré que no. —Pues bien; ya sabes lo que valgo, y qué no soy hombre que retrocede; no riñamos. —Si reñimos será por culpa tuya. ¿Por qué me reclamas esta muchacha que no sirve más que para la guillotina. —Porque es aún muy linda y no quiero que la martirices. —¡Bravos! te ocupas de su salud! —exclamó Pinard, cuya fisonomía tomó súbitamente una expresión de odio espantoso. ¿Piensas acaso en los que la buscan? Yo no veo en ella más que la novia de Jihocca, la hija de Marcol, la que Keinec adora, y la tengo por ser para vengarme. Si me compadeciera me rindiera mis manos mutiladas y no tendría como tú. No, es preciso que pague los tormentos que he sufrido. Es mi esposa, es mi perro, y la he maltratado tanto que me he enseñado a obedecer, a pesar de su locura. ¿Qué me importa que sea fea ó bonita, con tal que sienta el dolor y se oiga bajo las cuerdas que ensangrientan sus hombreros? Cada gemido suyo es una gota de bálsamo para mi corazón. Conservarla a mi lado, velo sobre mi venganza, y si he pensado darle muerte, es por temor de que huya. —Diego no respondió, pero volvió el rostro con ademán de repugnancia. El miserable había cometido muchos crímenes y sin embargo se veía superado por la ferocidad del republicano en

quien veía un monstruo mas que una criatura humana. Una especie de compasión luchaba en su ánimo con el deseo ardiente de robar las riquezas de Julia de Chateau-Girón. Se levantó y recorrió el aposento a largos pasos en tanto que Pinard lanzaba una mirada de tigre sobre el cuerpo inerte y ensangrentado de la pobre Ivona que continuaba desmayada. La sangre se había coagulado en el cabello conteniendo la hemorragia y sólo salía ya lentamente. El italiano volvió a sentarse. Su rostro había cambiado de expresión. Tomó la botella, llenó su vaso, bebió con avidez y lo dejó sobre la mesa. Había reflexionado lo que debía hacer. —No insisto más, —dijo bruscamente. —Haz lo que quieras de ella. —Así me gustas; veo que vuelves a la razón, —respondió Pinard. —No hablemos más de Ivona, y pensemos en nuestro negocio. —Así debías haber obrado antes. —Me parece que lo esencia es ir ahora mismo a las cárceles. Van a elegir los aristócratas que nos darán la fiesta esta tarde, y debemos ir por el marqués, por el conde y por todos los que puedan pagar. Una equivocación nos costaría muy cara y no son de despreciar los rescates. —Si, pagarán primero esos tiranos llenos de oro. —Y después irán a la guillotina como los demás.

dancia sobre sus mejillas, la tranquilizaron un poco y aliviaron su cerebro enfameo. —Hace calor, —murmuró, levantándose. La pobre joven temblaba de frío y su cuerpo y sus hombreros acardenalados se estremecían bajo los vestidos arap so que los cubrían apenas. —Café en tanto en la calle una lluvia menuda y helada. —¡Tengo calor! ¡tengo calor! —repetía, desabrochándose el vestido. De pronto su fisonomía cambió de expresión, como le había sucedido en presencia de Diego. La calma reemplazó al terror, y su alma pareció sufrir una tensión extraordinaria. Con el cuerpo inclinado hacia adelante, con la mano puesta cerca del oído se colocó en la actitud de una persona que escucha con atención. —¡Allí están los gendarmes! —dijo en voz baja. —¡Vienen a prender al rector! —¡Oh! —dijo. —¿Qué ha hecho nuestro buen rector para que le vayan a la cárcel? Después continuó dirigiéndose a un personaje imaginario: —Padre, ¡no salgas! ¿quédate... ¿Por qué me mandas que vaya a avisar a Jaho e? Ya ves que ha de venir. ¿Lo que eres?... No; quiero estar a su lado; tengo miedo... ¿Te estas? Bien, no riñas... iré... ya lo ves... obedezco... salgo por el hueco. Ya estoy en el bosque... es preciso pasar por él para llegar al camino de las Piedras Negras... ¡Qué pronto anochece! Está muy oscuro... ¡Pronto correré. La expresión de su rostro indicó entonces mayor miedo, y lanzando un grito, retrocedió con los brazos tendidos. —¡Dejéme... dejéme! —gritó. —No os cobz

Probad el Licorero de HENRI GARNIER y Compañía

(c) Ministerio de Cultura 2007

Estamos en el Huerto de las Olivas. Jesús retirase á orar y atenta á sus discípulos, que le aguardan, algúntanto se aparta del lugar en que él habia la influencia de los dolores y agobiado por la representación de los tormentos que ha de sufrir, derrama abundantemente sangre. Tanto es la vitalidad de los sufrimientos que que pide á su eterno Padre pase de él a aquel que le espera.

dores vitalicios, las cuales, según caracteriza los ministeriales, serán provistas en la semana próxima.—PALMA.



Los soldados osan poner sus manos en el sacro sagrado de aquel que pasó su vida haciendo bien á todos, y en medio de las risotadas y algarazas del pueblo cruel y sanguinario, le continúan amarrado con fuertes sogas á la ciudad deicida.

El Ex. mo. Prelado ha firmado la resolución del título de Patronos de la Iglesia parroquial de Encinas de Abajo, á favor de sus fundadoras don Juan Redero y su esposa que así han sabido empiear el testimonio de su fé, buena parte de sus bienes.

Sobre sus hombros o lozan para más buria una túnica de lino y por el otro se ponen una corona, que es colmo de la ignominia.

Una comisión irá en breve para que pueda poseer el Patronato el día de la Anunciación.

Por último, el pueblo infiel pide con entusiasmo y con músicas de singular regojo la muerte de Jesús, y un juez árabe y sobremano cobardía pronuncia la sentencia contra el Criador del cielo y de la tierra.

Ayer falleció á los 51 años de edad la señora doña Manuela Domínguez Gómez, hermana del médico del pueblo de Larrodrigo don Fermín.

Jesús toma en sus sagrados brazos el estandarte glorioso del cristianismo, y bajo su enorme peso, inclina varias veces su frente purísima, y sus miembros adolorados sufren agudos dolores y terribles sacudidas hasta derramar sangre en mucha abundancia.

En muchos pueblos de la diócesis han dado misiones y santos ejercicios los PP. Jesuitas.

Cristo va á ser crucificado... Ya está en el Leño Santo. Lis burlas y las calumnias por parte de los pérfidos judíos no cesan ni un instante. Al pie de la Cruz está María Santísima y el discípulo predilecto, que lloran copiosamente al ver al Señor de todo lo existente tan bárbaramente tratado.

Queriendo también el Prelado aprovechar el generoso ofrecimiento de los religiosos españoles, ha dispuesto que dos de ellos den santas misiones en Buenamadre.

Ya expiró nuestro Dios en medio de inauditos tormentos... El hombre está ya en amistad con su Criador, y somos otra vez herederos de la eterna felicidad... El sacrificio se ha consumado.

Ha regresado de Valladolid el primer teniente de caballería don José Más y Rivero.

La semana Santa es el agosto aniversario de una pasión tremenda, es el recuerdo de nuestra salvación. El eco de estas palabras: «El hombre está redimido, se repite de siglo en siglo y de año en año por todos los ángulos de la tierra.

Esta mañana fueron denunciados á la Alcaldía dos expendedores de leche, llamados Adán Fernández y Genoveva Castellanos, por vender muy adulterado dicho artículo.

En este día, el bullicio de las plácemes huye avergonzado, los ojos se oscurecen, las pasiones se amanan y la fé llena los templos.

Por cambiar billetes falsos del Banco de España en el Arrabal del Puente, se está instruyendo causa criminal contra una mujer.

La Iglesia celebra los misterios de la muerte del Hijo de Dios. La conempañación de este santo misterio abren á el espíritu, enristra el corazón y alienta la esperanza.

Los guardias municipales recogieron esta mañana algunas piezas de caza, por estar ya en tiempo de veda.

SENADORES VITALICIOS POR TELEGRAFO Madrid 22.—11.30. Con el fallecimiento de Aróstegui son ya nueve las vacantes de sena-

Ha sido trasladado á la Comandancia de la guardia civil de esta provincia, el sargento que pertenecía á la de Valladolid, don Juan Victoria García.

HERNIAS (quebraduras) Deformidades de la espalda y pech, torceduras de piernas, descenso de la matriz, etc.

Los ayuntamientos que antes de fin de mes no hayan remitido á la Administración de Hacienda los trabajos convenientes á cubrir el cupo que por consumo tienen señalado, tendrán que satisfacer las dietas correspondientes á un comisionado especial que se les mandará, con 75 pesetas diarias, para que proceda á dar cumplimiento á dicho servicio.

La han sido ajustados sus alcances, que puede reclamar de la Comisión liquidadora del Regimiento de Alfonso XIII, 32 de caballería, el soldado Jesús Gómez Parra, de esta provincia.

Por el Juzgado de Instrucción de Peñaranda se cita á Valentín Martín, de 19 años de edad, domiciliado en Barcelona, y á Alberto Ravasa, de 18,

domiciliado también en dicha capital cuyo paradero se ignora, para que comparezca al día que se le cite y comparezca, en la causa que se le sigue por el delito de est. f.

La banda de música del Protectorado de Industrias jóvenes que dirige don Esteban Goyena, en la ocasión del Santo Entierro, en V. res. S. n. to, una marcha fúnebre titulada «El último suspiro», original del profesor de piano de la Escuela de S. n. Eloy, don Hilario Goyena chea.

¿Está usted sordo? Toda clase de sordos, monos de nacimiento, es curable por medio de nuestra nueva invención. Rápidos en los oídos cesan inmediatamente. Escribanse pormenores. Cada persona puede curarse por sí misma en su casa, con muy poco gasto. International Aural Clinic, Chicago, Ill., U. S. A., La Salle Ave.

En unas próximas á las nueve de la noche dará un conferencia, en el local de la Asociación Republicana el señor Cubas, de Valladolid, que se propone pasar unos días en esta ciudad.

La comisión organizadora de las corridas de feria ha determinado ya la forma en que aquéllas han de tener lugar, si alguna incidencia no hace alterar el orden fijado.

Trácese de que, en la primera corrida, el jinete ciego de Adán, Mazzanti, Bombita chico y Lagartijo. En la segunda se correrá ganado de Colmenar, de la ganadería de la viuda de López Navarro, por Bombita chico y Machiquito.

El ganado de Valle se juzgará el tercer día, por Mazzanti y Bombita chico, y por último, el día cuarto, se loquearán reses de Ibarra, Mazzanti, Lagartijo y Machiquito.

A un sujeto que ayer mañana dejó en un coche, en la Plaza Mayor, una manta de viaje, le desapareció aquélla, sin que las pesquisas que ejerce la autoridad para encontrar al ladrón hayan dado resultado hasta ahora.

Una aclaración Si como dicen todos, son malos los pebetes que se han quemado este año en la Iglesia de San Julián, conste que no son de la fabricación especial de la casa de Bernardo Labrader, San Julián 28, donde los ofrece á sus numerosos favorecedores.

Un día de estos aparecerá en el periódico oficial de la provincia una circular, que interesa conocer á los ayuntamientos, relativa al repartimiento que por recargo del 16 por 100 sobre el cupo del Tesoro, corre para satisfacer á los pueblos, por el concepto de contribuciones rústica, urbana y pecuaria, durante el año natural corriente, para atender á las obligaciones de personal y material de Instrucción primaria.

BANQUETE EN EL PARDO POR TELEGRAFO (De nuestro corresponsal especial) Madrid 22.—12.25. Al banquete que celebran hoy en el Pardo, en honor del Príncipe de Asturias, los jefes y oficiales del regimiento á que este pertenece, asisten la familia real y los duques de Calabria.—PALMA.

MÁS DE ALTOS CARGOS POR TELEGRAFO (De nuestro corresponsal especial) Madrid 22.—12.15. Arias de Miranda parece que seguirá al fin al frente de la Dirección general de Obras públicas.

El varado pasará á la Fiscalía del Supremo y Sánchez Pastor á la Dirección de lo Contencioso.

Para la Dirección de Aduanas se indica al señor López Gamudi.—PALMA.

HERNIAS (quebraduras) Deformidades de la espalda y pech, torceduras de piernas, descenso de la matriz, etc. Legará á Ciudad Rodrigo los días 24, 25 y 26; á Béjar los días 28, 29 y 30; á Salamanca 31 del presente y 1.º y

2 d. Abril, á Peñaranda los días 3 y 4, el Riprap ante del Gabinete de Ottopedia M. derna de Madrid, y recibirá gratis á cuantas personas sufran dichos padecimientos y dese n ser tratados por medio de los aparatos especiales modernos.

Nuestros aparatos sistema americano patentado son cons ruidos todo de aluminio, y por lo tanto de menos de la mitad de peso que los otros y son tan sencillos y fáciles que hacen adaptar su peso al anillo de la H rnia m s voluminosa y rebelde, logrando su completa reducción y la curación en algunos casos.

Conocido el gran número de personas que sufren HerCIAS se ven privados de adquirir un buen aparato por el ex sivo precio que hasta ahora han tenido los hechos á la medida, este Gabinete advierte que su Representante recibe gratis, y exhibirá muestras de los distintos que se construyen al alcance de todas las fortunas.

Consulta en Ciudad Rodrigo, Fonda de S. rizado los días 24, 25 y 26; Béjar en el Hotel Comercio los días 28, 29, 30; P a sencia en el Hote Romero los días 31 del presente y 1.º y 2 d. Abril, y en Peñaranda los días 3 y 4 en la Fonda del Comercio.

Pruebas de velocidad POR TELEGRAFO (De nuestro corresponsal especial) Madrid 22.—14.30. Existe gran impaciencia por conocer el resultado de las pruebas oficiales de velocidad del nuevo crucero «Extremadura», cuyas pruebas de ben de verificarse hoy en Cádiz.

Díche buque debe de alcanzar una marcha de veinte millas por hora. El retraso que sufra cuando se sea emplazada la artillería, hará que dicho buque no preste servicio inmediatamente.—PALMA.

CENTRO-PENSION PARA ALUMNOS OFICIALES de las FACULTADES E INSTITUTO de SALAMANCA Director: DON JOSÉ MAÑES CASAUX Silencio, 1.

Desde la fundación de este Centro de enseñanza quedaron establecidas las clases de las asignaturas del Bachillerato y las Facultades, con arreglo al plan oficial por profesores titulares y de reconocida competencia y continúan explicándose dichas clases tanto para los alumnos oficiales y libres que hayan de examinarse en fin de curso, como para los que quieran ganar mayor número de asignaturas en Septiembre próximo.

HONORARIOS MENSUALES PARA LOS EXTERNOS

Grupos de asignaturas del Bachillerato...	20
Id. id. de Facultad...	40
Repaso de todas las asignaturas del Grado de Bachiller, Ciencias y Letras...	80
Preparación teórico-práctica para Sobrestantes de Obras Públicas por individuos del Cuerpo...	40
Dibujo lineal ó topeográfico...	15

PIDANSE REGLAMENTOS AL DIRECTOR IOH GRAN REMEDIO ESPECÍFICO DE CLARK CURA INFALIBLE

Para la curación rápida y radical de la debilidad nerviosa, impotencia, derrames seminales y toda clase de desarreglos producidos por excesos sexuales durante la juventud. Este específico curará tan cuando hayan fallado los demás remedios y es el único medicamento que cura todos los casos de debilidad del sistema nervioso, impotencia, (parcial ó total), prostración nerviosa, consunción, espermatorrea ó derrames seminales, toda clase de debilidad en el organismo, como falta de virilidad y enfermedades en los órganos genitales.

Es un remedio infalible en todos los casos Esta medicina se halla de venta en todas partes del mundo por los primeros comerciantes de Drogas y Boticarios Dirjase á Clark's Specific 140 Eas: 80 Street, NUEVA YORK E. U. A. Caleros, 9.—Imprenta del NOTICIERO SALMANTINO.—Caleros, 9.

ATENEO SALMANTINO Colegio de niños de don Manuel Durán

Escuela de párvulos Idem elemental. Idem superior preparatoria para los estudios de segunda enseñanza. Píza de Coló: número 1 SALAMANCA

COLOCACION En la barbería de Silva, Rua, 62, hace falta un buen oficial.

COMPRA-VENTA MERCANTIL Juan del Rey, 8, pral.

VENTA DIARIA Baratura sin igual en ropas, alhajas y calzado de todas clases. Especialidad en capas, trajes de hombre, relojes de bolsillo y mantos de Manila.

AGENCIA DE NEGOCIOS A CARGO DE MÁXIMO MARTIN HERRERO

Este centro gestiona el cobro de toda clase de abonados y créditos de Ultramar, antiguos ó modernos, particulares, oficiales, sociales, comerciales ó administrativos; práctica testamentaria, adjudicación de bienes, formaliza expedientes posesorios y de dominio; de traslado sobre cobro de pensiones-pagos de retirados, activos ó pasivos, cruces; solicita indultos y rehabilitaciones á precios convencionales y excesivamente módicos. Dirijirse al mismo, pidiendo detalles, calle Pezo Amarillo núm. 8, 2.º, Salamanca.

